

Llaman a conmemorar en Cuba centenario del Tratado Hay-Quesada

Categoría: Noticias

Creado: Miércoles, 13 Marzo 2024 10:49 - Última actualización: Miércoles, 13 Marzo 2024 10:49

Escrito por Director

Visto: 128



A propósito de conmemorarse este 13 de marzo el aniversario 99 del Tratado Hay-Quesada –único suceso de soberanía territorial en el cual estuvo involucrada Cuba a inicios del siglo XX– se convocó desde la capital del país a desarrollar una jornada de actividades por el centenario de ese suceso.

Arsenio Sánchez, coordinador del proyecto Isla patrimonial, informó vía WhatsApp a la Agencia Cubana de Noticias que el primer objetivo de este programa de acciones es unir cada vez más a la actual Isla de la Juventud a Cuba, potenciar el sentimiento de cubanía y las aspiraciones de construir desde ambas orillas un proyecto de país que beneficie a todos.

Un proyecto que garantice a los pineros las herramientas para impulsar el desarrollo, consolide la economía local a partir de potencialidades endógenas y en ese propósito las actividades están concebidas en tres etapas: de marzo a junio Isla Cubana, de julio a

Llaman a conmemorar en Cuba centenario del Tratado Hay-Quesada

Categoría: Noticias

Creado: Miércoles, 13 Marzo 2024 10:49 - Última actualización: Miércoles, 13 Marzo 2024 10:49

Escrito por Director

Visto: 128

~~dicembre Misión Patriótica y de enero a marzo de 2025 Cubanía y Pineridad,~~ precisa un texto aportado por la fuente.

Abunda que matizarán estas etapas jornadas de conferencias e intercambios con jóvenes universitarios, presentaciones de libros, realización de trabajos voluntarios en sitios históricos, elaboración de un libro sobre el hecho histórico y su contexto actual, taller científico y exposición de documentos originales vinculados a la ratificación del Tratado, entre otras acciones.

Precisó Sánchez que el acto tuvo lugar en la Biblioteca Rubén Martínez Villena de La Habana, sitio que no fue escogido al azar, porque en ese inmueble residió la primera sede de la Embajada de Estados Unidos (EE. UU.) en Cuba, desde 1923 hasta 1953, lo cual otorga especial significación a este momento de reafirmación de patriotismo, cubanía, antiimperialismo y defensa de la soberanía e independencia nacional.

En un repaso a la historia, el acto sirvió para recordar que el 17 de marzo de 1925, el número 45 de los secretarios de Estado de EE. UU., Frank B. Kellogg, informó en carta al Embajador de Cuba en Estados Unidos, Cosme de la Torriente:

“Tengo el honor de informarle que el 13 de marzo de 1925, el Senado recomendó y asintió en la ratificación del Tratado entre Estados Unidos y Cuba, firmado el 2 de marzo de 1904, para el ajuste de título a la propiedad de Isla de Pinos, sujeto a la siguiente reserva y entendimiento que se establecerán en un canje de notas entre las altas partes contratantes a fin de dejar claro que la reserva y condición son entendidas y aceptadas por cada una de ellas”.

De esta forma, se informó oficialmente al canciller cubano, Cosme de la Torriente, la ratificación del conocido en la historia como Tratado Hay-Quesada, luego de 21 años de espera y lucha incesante del pueblo pinero y cubano, dijo.

Llaman a conmemorar en Cuba centenario del Tratado Hay-Quesada

Categoría: Noticias

Creado: Miércoles, 13 Marzo 2024 10:49 - Última actualización: Miércoles, 13 Marzo 2024 10:49

Escrito por Director

Visto: 128

~~Según se conoció, el pinero y futuro diplomático Xavier Pupo~~
Guevara, estudiante de tercer año del Instituto Superior de Relaciones Internacionales Raúl Roa García, dejó claro en su intervención que la ratificación del aludido Tratado es un hito en la historia de Cuba que demuestra la fortaleza de su diplomacia y la valentía de un pueblo en la defensa de la soberanía e independencia nacional.

Este lunes se inauguró una exposición temporal contentiva de documentos facsimilares y publicaciones de alto valor histórico relacionadas con el hecho, entre ellos, el Tratado Permanente que incluye la Enmienda Platt, el Primer Tratado sobre Isla de Pinos, el Segundo Tratado conocido en la historia como Tratado Hay-Quesada, un tomo de la Colección facticia del doctor Emilio Roig de Leuchsenring y varios textos relacionados con los Embajadores Gonzalo de Quesada, Carlos Manuel de Céspedes y Cosme de la Torriente.

Asistieron al acto conmemorativo Perla Rosales y Lissette Iglesias, ambas directivas de la Oficina del Historiador de la Ciudad de La Habana, Saylin Sánchez del Centro de Gestión Documental del Ministerio de Relaciones Exteriores y Regla Perea de la Biblioteca Rubén Martínez Villena, acotó Sánchez.